

# DARÍO CELIS TIEMPO DE NEGOCIOS

dariocelisestrada@gmail.com



## Ahora Viberg revira: Losada incumplió acuerdos y no paga

**S**e cree que en marzo, o incluso antes, el juicio radicado en la Junta Número 6 de Conciliación y Arbitraje de la Ciudad de México entrará a una etapa de desahogo de pruebas.

Nos referimos a la controversia que tiene enfrentados a **Ángel Losada** y a su antiguo colaborador en Hoteles Presidente, **Gordon F. Viberg**. Mientras el primero amaga con demandarlo penalmente, el segundo ya lo hizo por la vía civil.

Hasta el momento el dueño del Grupo Gigante no ha cumplido sus amenazas: no existe en ningún juzgado denuncia alguna por supuesto plagio. En cambio, sí hay un requerimiento de pago contra **Losada**.

**Viberg** le exige el cumplimiento del último contrato, suscrito por ambos en noviembre de 2001, donde quedó pendiente la liquidación de bonos por los próximos cinco años, más un paquete minoritario de acciones.

Estas últimas se encuentran depositadas en un fideicomiso de Scotiabank, que preside **Nicole Reich**, y están documentadas, al igual que los bonos, en los estados financieros que elaboró Deloitte, que dirige **Ernesto González**.

Sin embargo, **Losada** no quiere pagar, con todo y tres audiencias que se han realizado en la Junta Número 6, donde sus representantes legales han rechazado sistemáticamente alguna posibilidad de arreglo.

A su vez ha emprendido una campaña contra **Viberg**, quien dirigió los destinos del grupo hotelero en los últimos 20 años, que incluye la versión de que el ejecutivo canadiense utilizó indebidamente recursos de la compañía.

El ex presidente del Consejo Nacional Empresarial Turístico niega categóricamente haber tenido algo que ver con la apertura del nuevo restaurante Alfredo's de Costa Rica. Ni siquiera ha viajado a ese país en diez años.

Su empresa, World Wide Hospitality Consulting, sí ha venido asesorando a terceros que buscan abrir esa franquicia en Guatemala y Puerto Rico, así como otro en Miami para un restaurante Au Pied de Couchon.

La firma consultora tiene acuerdos con los titulares de esas franquicias y otras más para acercar a inversionistas en otros países fuera de México. El tema no debe sorprender a **Losada**, pues **Viberg** se lo informó en su momento.

Este no fue despedido de Presidente: renunció el 19 de septiembre de 2007, varios meses después de que se le

venciera el último contrato. No se fue porque el propio **Losada** le pidió apoyo en la búsqueda de un socio.

La suerte de **Viberg** quedó echada a principios de ese año, cuando el de Gigante empezó a meter a su familia a los puestos directivos de Presidente y cuando entendió que la prioridad no era invertir para fortalecer a la cadena.

**Losada** quería un inversionista que le inyectara 150 millones de dólares al grupo. Se contrató a un banco de inversión y llegaron a la final dos empresas, una de las cuales incluso se mostró interesado en comprar 100% del negocio.

Pero el empresario rechazó la oferta, como también la asesoría de *headhunters* para seleccionar al relevo del propio **Viberg**. Quizás esa fue la razón del resentimiento contra el hotelero, que ahora busca hacer valer sus derechos.

### Más Correos

Al margen de su polémica salida de la Subsecretaría de Comunicaciones, la gestión de **Purificación Carpinteyro** en Correos de México es objeto de muchos señalamientos, por supuesto la mayoría provenientes



Fecha <b>04.02.2009</b>	Sección <b>Dinero</b>	Página <b>3</b>
----------------------------	--------------------------	--------------------

tes de actores que fueron lastimados por la particular forma de conducirse de la ahora ex funcionaria. Sólo nos detendremos en una que se denuncia reiteradamente: la orden que dio para que no se actualizara la página de internet del servicio postal con información sobre sus resultados financieros y otras estadísticas, así como el bloqueo del acceso libre para consulta electrónica de todas las tarifas corporativas, obligando prácticamente a entrevistas personales, lo que contraviene la Ley de Transparencia.

#### **GDF replantea**

Nada, que los ganadores de los cuatro primeros Centros de Transferencia Intermodal se están poniendo de acuerdo para redefinir las inversiones que habían comprometido ante **Marcelo Ebrard**. Y es que la crisis financiera obligó a **Carlos Slim**, **David Serur**, **Moisés Saba** y a **Antonio Chedrauí** a replantear los proyectos que tenían para las estaciones El Rosario, Politécnico, Zaragoza y Martín Carrera, respectivamente. Los empresarios tienen que hacer corridas financieras para llegar a los 340 millones de dólares que se habían fijado, lo cual se ve difícil.

#### **Llega Quintanilla**

Por cierto que desde el pasa-

do 15 de enero hay nueva cabeza en Capital en Movimiento. Se trata de la empresa del gobierno del DF encargada de impulsar nuevas inversiones, entre ellas los 17 Cetrans que anunció el mismo **Marcelo Ebrard**. El director es **Agustín Quintanilla**, que viene de las filas del sector privado. Se trata de un consultor de firmas como América Móvil, Nestlé, Pemex y GNP. Es economista por el ITAM y su última responsabilidad fue en la consultora DRM Consulting. Sustituye a **Jorge de los Santos**, quien se fue en diciembre.

#### **Renueva Click**

Le referíamos hace unos días la decisión de Mexicana, de **Gastón Azcárraga**, que optó por los Boeing 717 para renovar la flota de Click. Serán en principio seis Fokker-100 los que se sustituirán este año. Los aparatos pertenecían a la troncal que dirige **Manuel Borja**. Posteriormente se irán incorporando más hasta completar 25 aviones. Los Fokker serán sustituidos por equipos para cien plazas. Los 717 originalmente fueron diseñados por la McDonnell Douglas. Ya no salieron al mercado porque en 1997 fue adquirida por Boeing.

#### **Scotia expone**

De los bancos fondeadores de

Comercial Mexicana, Scotiabank es el más expuesto. La institución presidida por **Nicole Reich** registra un préstamo por alrededor de 250 millones de pesos, a los que se agregan mil 500 millones de pesos más en certificados bursátiles. El papel comercial es el foco de preocupación para la casa de bolsa que capitanea **Gonzalo Rojas**. Nada más considere que una sola familia invirtió cerca de 130 millones de pesos en esos instrumentos. ¿Qué le habrá visto a la cadena de **Guillermo González Nova**?

#### **SCT da largas**

Pues nada, que la Secretaría de Comunicaciones y Transportes continúa difiriendo adjudicaciones de licitaciones. El 23 de enero debió emitirse el fallo de un tramo de la autopista México-Querétaro y la dependencia a cargo de **Luis Téllez** ya notificó que se aplazará hasta marzo. Se trata de la rehabilitación de 16.5 kilómetros que van de Tepalcapa a Palmillas. Concienden en este proceso Coconal, de **Héctor Ovalle**; ICA, de **Bernardo Quintana**; Rostec, de **Cosme Mares**, Tradeco, de **Federico Martínez**; y GMD, de **Jorge Ballesteros**, entre otros. El contrato es con Capufe.